

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de del Corriño, núm. 28.

—o—

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELEFONO NÚM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de idem, un trimestre. . . . 4'50 —

—o—

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

—o—

NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Miércoles 27 de Octubre de 1897

Año XIII—Núm. 3687

En la funeraria de Manuel Rodríguez, Corriño, 28, se han recibido de Italia preciosas coronas, que se darán a precios sumamente económicos.

BONITA OCASION

para transformarse de pobres en ricos Emigración al Brasil; pasajes gratuitos para los estados del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo. Para más detalles, dirigirse al agente general en esta provincia, don Cándido Dalama, con residencia en Villar de Peralonso, quien facilitará cuantos datos se le pidan. También facilita pasajes a precios económicos y al fado, dando buenas garantías, para Montevideo, Buenos Aires, Puerto Rico y Habana. 90—d—90

Clínica especial de enfermedades de los ojos

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espoz y Mina, 8. x—

TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable. Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras sabrifugas del Dr. MORA; almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. 180—114

Se arriendan pastos de invernía

Dirigirse a don Marceliano Tabares, administrador de la casa ducal de Pastrana, en la villa de Távara (Zamora). 10—7

SE VENDE una casa sita en esta ciudad, calle de las Viejas, número 2, que consta de piso principal y planta baja, con espacioso corral y cuadras. Mide una extensión superficial de 286 metros cuadrados. Del precio y condiciones puede tratarse con su dueña, que vive en ella. 10—9

Cárdenas

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero 15, San Pablo 13, Salamanca

Gran surtido en monturas y bridas de todas clases y formas, efectos para la limpieza de carruajes y caballos, efectos de viaje y caza. Especialidad en guarniciones para toda clase de carruajes.

ANTIGUA Y ACREDITADA CASA 15—San Pablo—15 x—

SOCIEDAD EXPLOTADORA

DE LA

Plaza de Toros

Los señores accionistas, pueden pasar a recoger el dividendo de 17 1/2 pesetas por acción a casa del señor tesorero de la Sociedad, Corriño 4 y 6, todos los días no festivos, de diez de la mañana a una de la tarde.

Es preciso para cobrar el dividendo la presentación de las acciones.

Por acuerdo de la Junta.—El Secretario, Nicolás Alcalá. 22—19

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. Precio: una peseta frasco. x—d—93

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

Mala costumbre

Ayer llamábamos la atención del Concejo sobre el hecho demasiado frecuente de hacerse precisa la celebración de sesiones subsidiarias por no asistir suficiente número de concejales a las que debieran celebrarse los lunes.

Discurriendo sobre este particular, señalábamos, como una de sus consecuencias, la falta de concurso del estudio, criterio y voto de gran número de ediles en la resolución de algunas cuestiones árdas sometidas a su examen y decisión.

Buena prueba de esto que vamos diciendo es, sin duda alguna, lo que muy amenudo acontece, de quedar sobre la mesa semanas y más semanas, a petición de algunos concejales, y a pretexto de no haberlos estudiado bastante, expedientes que, en otro caso, serían más pronto resueltos.

Informa la comisión respectiva algunos de estos, dándose cuenta en sesión de su informe, y cuando llega el momento de tomar acuerdo, nunca ó casi nunca, falta algún munícipe, que por no haber asistido a la sesión anterior, y repugnando emitir su voto sin perfecto conocimiento de lo que hace y de la responsabilidad, por lo menos moral, que contrae, pide que el informe quede otra semana sobre la mesa.

Y menos mal si igual petición no es reproducida ocho días más tarde, y sigue el aplazamiento por tiempo poco menos que indefinido.

Si en tanto sufren quebranto los intereses comunales que pudieran resultar beneficiados con un pronto acuerdo, ó padecen los de los particulares, relacionados con la resolución concejil, culpa será de ello únicamente la poca diligencia de nuestros administradores.

A este propósito, no será inoportuno hacer otra observación por demás curiosa.

Entéranse los concejales en cada sesión de los asuntos que quedan pendientes para la inmediata, y algunos días antes de que ésta se celebre, pásaseles una nota de las diversas cuestiones que han de ser sometidas a su examen.

Con un poco de celo y buena voluntad para no entorpecer la administración municipal, anticiparían a estudiar esas cuestiones; examinarían los fundamentos de los informes, recabarían los datos y antecedentes precisos, consultarían la ley, y cuando llegase el momento de dar su voto, no sentirían dudas ni vacilaciones de ningún género.

Ahora, díganosenos, sin que esto sirva de molestia para nadie, porque claro está que reconocemos honrosas ex-

cepciones, cuántos concejales llevan hecho a la sesión este indispensable trabajo preparatorio.

Contados son, de seguro, y así se explica esa petición, ya obligada y de cajón en todas las sesiones, para que los informes queden de nuevo sobre la mesa.

Si ello puede estar justificado en algunos casos, que no lo negamos, en la mayor parte de ellos es una corruptela que debiera ser desterrada.

L. C.

CARTA DE MADRID

Octubre 26.

Lo del día

La nota más importante de hoy es la actitud de los unionistas cubanos. Lo que la Unión Constitucional representa, eso no se puede negar: representa elementos poderosos de la isla, que además de poseer las fuerzas vivas—propiedad, comercio é industria—han conseguido ostentar como tradición suya la lealtad a España. De ahí el nombre de incondicionales que llevan sus individuos.

Pues bien; ese núcleo tan importante, después de haberse reunido anoche los diputados y senadores que lo representan, levanta bandera contra el nuevo régimen de Cuba. No es floja dificultad la que esto supone para el gobierno.

Los mismos quieren también que el gobierno declare sus propósitos en cuanto al glorioso instituto de voluntarios. Se insiste en que los autonomistas pidan el desarme, y dicen los conocedores de la isla que esto es imposible, y que el intentar sería plantear un conflicto pavoroso. Para comprender lo que representan los voluntarios, basta recordar las ferocidades que han cometido con ellos los insurrectos. Estos devolvían a los soldados alguna vez; pero a los voluntarios los macheteaban siempre.

Claro está que al gobierno no le cogen de sorpresa estas dificultades. Variar tan radicalmente el régimen de Cuba no había de ser tan sencillo como remover un Ayuntamiento.

..

Alcance de noticias

Hoy se ha recibido el siguiente telegrama oficial de Cuba:

Habana 25.—Comandante de artillería Tapia Ruano, con fuerzas de la guardia civil entre Chorrera y Managua (Habana), batió grupo y les hizo 4 muertos, uno de ellos titulado general Adolfo Castillo, principal cabecilla de la provincia; los nuestros un herido.—Weyler.

Han sido nombrados comandantes de Marina de Vigo y Algeciras, los capitanes de navío don Manuel Díaz y don Manuel Montero, respectivamente.

Se ha dispuesto que trasborde del «Pe layo» a la «Victoria» el teniente de navío don José Moreno Elisa.

Ha sido declarado con derecho a sueldo de coronel de ejército, el capitán de navío don Emilio Ruiz del Arbol.

Ha fondeado en Santander el vapor correo «Santo Domingo», conduciendo al co-

ronel señor Calvo, teniente de navío de primera señor Acosta, 296 individuos de tropa, de ellos 62 de infantería de marina y ocho marineros.

A causa de continuar la indisposición de S. M. no han podido despachar hoy los ministros de Hacienda y Gobernación. El señor Sagasta, que fué a la hora de costumbre y llevó también preparada firma, conversó breves momentos con S. M., pero ésta no firmó nada, retirándose inmediatamente a sus habitaciones. Mañana se celebrará Consejo de ministros.

Cotización de la Bolsa

Interior, 63'50.
Exterior, 79'10.
Amortizable, 76'60.
Cubas viejas, 92'00.
Cubas nuevas, 76'00.
Empréstito de Aduanas, 96'25.
Empréstito filipino, 93'00.
Banco, 418'00.
Tabacos, 210'00.
París vista, 32'00.
Londres vista, 00'00.

Telegrafían de la Habana que se ha celebrado la asamblea de la Unión Constitucional, a la que asistió la Junta directiva, los presidentes de los comités de barrio y provinciales y los abogados y periodistas del partido. La sesión duró cuatro horas, haciendo uso de la palabra varios oradores que se declararon enemigos de la autonomía y censuraron duramente al marqués de Apezteguía por haberse declarado partidario de este régimen. Hizo el resumen el señor Guzmán protestando contra dicho régimen que calificó de política suicida. Censuró que en la designación de cargos hecha por el gobierno se hubiese prescindido de los elementos históricos del partido autonomista, prefiriendo a los reformistas que son los liberales de última hora. Dijo que, apesar del agravio que se le infería al partido Unión Constitucional, éste debía acatar la voluntad del gobierno de la Metrópoli, y propuso, acordándose así, dirigir un telegrama a Apezteguía declarando que el partido no es autonomista y que se opondrá a esta solución por todos los medios legales, declinando respetuosamente su responsabilidad, aunque obediendo cuanto ordene el poder nacional.

El partido condena también toda rebeldía, pero se propone hacer propaganda en la Península y convocar una asamblea que se celebrará el 20 de Diciembre para definir su futura actitud. Algunos quisieron provocar un conflicto pidiendo que Apezteguía definiese claramente su criterio, pero prevaleció la opinión de que se le deje en libertad de explicar oportunamente su conducta.

Dicen de Washington que hasta última hora del día de ayer no había recibido el gobierno nota de respuesta a la que presentó Woodford a España, pero que Mac-Kinley tiene noticia exacta de su contenido, y en vista de él no cree que haya temor a complicaciones, y se puede confiar en que la política de Mac-Kinley respecto a España dependerá de la conducta que siga el general Blanco en Cuba. Cree Mac-Kinley que Blanco implantará las reformas con buen éxito, y que el Congreso americano permanecerá tranquilo hasta ver los efectos que el nuevo régimen produzca en la isla. Ha causado gran sensación entre los laborantes la muerte del general insurrecto Adolfo Castillo. Ha circulado el rumor de que la junta revolucionaria de Puerto Rico prepara un nuevo alzamiento, pero oficialmente se desmiente la noticia.

Se dice que no hay nada de cuanto se ha dicho referente al cambio de jefe del partido de Unión Constitucional cubana.

Se insiste en que tan pronto como terminen su instrucción los reclutas de Ultramar y sean dados de baja en los respectivos cuerpos, serán llamados á filas los del cupo de la península.

El señor Labra ha recibido un telegrama de los autonomistas de Puerto Rico, para que eleve al Gobierno la petición de aquellos, con objeto de que se establezca en Puerto Rico el mismo régimen que en Cuba.

Paris 26.—*Le Soleil* pide que Europa imponga á los Estados Unidos el respeto á España, aunque para eso haya que emplear un acto colectivo de fuerzas.

AGENCIA ALMODOBAR.

LA ÚLTIMA AVENTURA

Eran las ocho de la noche, una noche serena y templada del mes de Abril, cuando el marqués de Villamar, que se dirigía á la Peña con intención de comer allí, se cruzó en la calle de la Montera con una mujer de 22 años, que llamó poderosamente su atención. Menuda de cuerpo, bellísima de rostro, airosa al andar, modestamente vestida, denunciaba á los ojos perspicaces del aristócrata, como á los de cualquier habituado á la vida madrileña, sin que dejase lugar á duda, una oficiala de modista.

El marqués, que la había dejado pasar á su lado, lanzándola una mirada ávida é inteligente de aficionado empedernido al bello sexo, había creído notar en los ojos de la muchacha algo que implicaba una especie de tácito reconocimiento; había durado el cruce de las miradas el tiempo que luce un relámpago; en el rostro y en los ojos de la modista, vivamente iluminados por un foco de luz eléctrica colocado delante de un comercio, habíase entrevisto un vago saludo á persona conocida, un convencimiento de la impresión causada y un dejo de burla apoyado por el albor de una sonrisa en los frescos labios. Villamar, doctor en ciencia femenil, tenía seguridad de haber visto todo aquello en una simple mirada, que hubiera parecido quizá indiferente á un profano.

Siguió la modista su marcha subiendo hacia la calle de Hortaleza, y el marqués se volvió para contemplarla. La finura del tipo, endiabladamente madrileño, la gallardía del cuerpo, la limpieza y gusto del modesto tocado, el paso suelto, firme, ágil y encantador de la joven, decidieron de pronto al marqués, que se puso en persecución de la gentil paloma que se había cruzado en su camino y que había despertado sus dormidos arranques de gavilán.

Dormidos, ó adormecidos á lo menos, por propia voluntad, porque es de saber que don Gonzalo Ansuérez, marqués de Villamar, que frisaba ya en los 40 años, aun cuando no denunciaba tal edad la esbeltez del cuerpo ni la lozanía de la persona, tenía concertado su enlace con el único vástago de noble y opulenta casa, y había resuelto dar definitivo adiós á sus desvanecidos soltero, conocidos, comentados y célebres en todo Madrid.

¡Poder de la belleza! El apetitoso palmito de la modista bastó para dar al traste con sus propósitos y tras ella echó á andar, jurándose *in mente*, no obstante, para tranquilidad de su conciencia y de la fé prometida á la que muy en breve iba á llevar á los altares, que sería aquella la última de sus aventuras de pirata del amor.

En el preciso momento en que en humilde calle transversal, que por su relativa soledad ofrecía favorable coyuntura para el ataque, se disponía don Gonzalo á abordar á la muchacha, topóse de manos á boca con un anciano de nobilísimo aspecto, que se mostró algo extrañado de volver á verle en tal sitio y á tal hora, cuando poco antes le había visto partir de su casa en dirección á la Peña. Era el anciano el padre de su prometida, y la socorrida mentira de haber acompañado un rato á un amigo, bastó para sacar al marqués del compromiso.

Por fortuna para el enamorado, que tuvo que volver hacia atrás, dando convoy á su futuro suegro, pudo observar, mientras saludaba á éste, que la modista entraba en una casa, cuyo aspecto, aunque de lejos, procuró grabar en su memoria.

No era Villamar hombre capaz de abandonar una aventura comenzada, y la reflexión, en lugar de apartarle de ella, sólo

servió de acicate para su deseo. En la tarde del día siguiente se encaminó á la casa de la desconocida, resuelto á indagar por medio de la portera, con la seguridad que en la práctica encierra el refrán que dice: «dávivas quebrantan peñas», cuantos antecedentes pudiera reunir para su plan de campaña.

Al ir á penetrar en el portal, quedó agradablemente sorprendido al ver salir á la modista. La alegría del encuentro se la agrió sin embargo la actitud abiertamente hostil de la muchacha, quien pasó á su lado con tal aire de contrariedad, recelo y enojo, que bastara para amilanar á hombres menos avezados y duchos en lides amorosas.

Lanzóse no obstante tras ella don Gonzalo, dándose poco después el parabién de su atrevimiento, al acercarse á la modista y saludarla como si fuera antiguo conocido. La joven, que había dado muestras ostensibles de desagrado mientras el marqués se mantuvo á distancia, trocó su actitud en plácida y como resignada aquiescencia, apenas se entabló el diálogo. Y tan adelante fué en sus concesiones, que, retrocediendo hasta su domicilio, ofreció al marqués recibirle enseguida en él, si la aguardaba un poco en la calle y podía esquivar algunos inconvenientes que á ello se oponían.

La facilidad en acceder á la pretensión, hubiera bastado para alejar al marqués, que como muy perito en lances de tal género, sabía huir cautamente de todo linaje de peligros, si el aspecto de aquella mujer no hubiera bastado á ponerle al abrigo de suposiciones aventuradas. Quedóse, pues, en la calle el marqués, interesado realmente en lo que ocurría, y no sin emoción subió la escalera cuando desde un balcón le hicieron la convenida señal.

A la puerta del cuarto halló á la joven, quien, sin más reparos, le introdujo en su habitación. El cuadro que se ofreció á la vista de don Gonzalo fué diametralmente opuesto al que imaginaba. En pobrísimo hogar en que la miseria había dejado su huella devastadora, yacía en un jergón extendido en el suelo un anciano enfermo y dos niños famélicos dormían á su lado.

—Mi padre y dos hijos míos, que viven del trabajo de mis manos—dijo la muchacha.—¿No habrá un poco de caridad en ese corazón tan rico de amor para las que pasan por la calle?

En medio del asombro que el desenlace de la aventura le producía, el marqués, práctico en cosas del mundo, no pudo menos de lanzar una mirada á la mísera habitación y otra tan significativa al traje casi lujoso de la joven, que ésta, comprendiéndolas, se apresuró á decir:

—Sin un traje decente no me admitiría la maestra, ni podría ir á probar los que confecciono á las señoras.

—¿Quién es su maestra de usted?—preguntó don Gonzalo.

—No necesita usted saberlo, señor—contestó la muchacha—ni volver acá. La caridad debe ser completamente desinteresada.

Pocos momentos después salía don Gonzalo de aquella casa en que había dejado, con gran asombro del anciano, algunos billetes del Banco de España.

Pocos días antes de la boda, cierta tarde que se hallaba Villamar en casa de su prometida, vió entrar á la joven de su aventura final de soltero á probar un traje. Ninguno de los dos se dió por advertido de su anterior conocimiento. Cuando muy satisfecha de la confección de sus atavíos, le dijo riendo, la novia que también la oficiala se casaba, quedóse el marqués perplejo y la joven ruborosa.

—¿Y sus hijos de usted?—preguntó el marqués, aprovechando un instante en que se quedó á solas con la modista.

—No existen—contestó ésta riendo—como tampoco mi padre. Soy huérfana y soltera. La tenacidad de usted hubiera bastado para excitar los recelos de mi novio, á quien quiero mucho, pues como conocía á usted, sabía, que apesar de mis negativas, no hubiera desistido de sus pretensiones. Aquella familia era la de un vecino desgraciado. Yo hice una comedia, y usted una obra de caridad. Ninguno de los dos debemos arrepentirnos.

ENRIQUE CORRALES Y SÁNCHEZ.

Crónica local y provincial

En poder del vecino de Barquilla José Pérez Hervalejo, se hallan depositadas tres caballerías mayores, cuyos dueños se desconocen.

Persona que nos merece crédito completo nos ha asegurado que en Ciudad-Rodrigo se ha recibido ya el nombramiento de Alcalde de dicha población, á favor del joven abogado y caracterizado liberal nuestro querido amigo don Juan Ballesteros.

Reciba nuestra más sincera enhorabuena, que, conociendo sus excepcionales condiciones para tal cargo, hacemos extensiva á todos los mirobrigenses.

Café-Restaurant

DEL

SUIZO

PLATOS DEL DIA

- Huevos al plato.
- Ternera con alcarraras.
- Solomillo á la provençal.
- Salchichas á la española.
- Lomo con fritada.
- Riñones á la financier.
- Merluza á la castellana.
- Espárragos al natural.
- Chuletas á la Riojana.
- Entrecots salsa picante.
- Chateaubrian con trufas.
- Bisteks á la suflé.
- Pollo con tomate.
- Perdiz con guisantes.
- Leugua á la escarlata.
- Jamón en dulce.

Postres

Variados.

Anteanoche fué obsequiado con una serenata el señor Gobernador civil.

Ayer experimentó algún alivio en su enfermedad nuestro distinguido amigo el señor don Angel Martín García.

Por no habernos informado bien la persona que nos dió la noticia, omitimos ayer el nombre del diputado provincial, señor Salamanca, entre los de las personas que fueron á la estación de Villanueva á recibir al señor Gobernador.

LUDEÑA

Cinujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid
Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos.
Rúa, núm. 33 75

Los periódicos de Madrid dicen que al final de la temporada se cantará este año en el Real la nueva ópera *Raquel*, de nuestro ilustre paisano el maestro Bretón.

Ayer fué denunciada por los agentes municipales una vendedora de fruta que expendía su género en malas condiciones. Se le decomisó gran cantidad de fruta.

También fueron denunciados siete salchicheros por, contravenir las ordenanzas municipales.
Todos comparecerán hoy en la alcaldía.

Varios ciclistas que estaban ayer tarde pedaleando en el paseo de la Glorieta, fueron denunciados por los agentes municipales, y hoy comparecerán ante el señor Alcalde.

A su regreso á la población, uno de los mismos atropelló en la Puerta de Zamora á una mujer que, con una niña en brazos, atrevesaba por dicho sitio.

Alotunadamente ni una ni otra resultaron con contusiones de importancia.

A las cuatro de esta tarde celebrará el Ayuntamiento sesión subsidiaria, por no haberse celebrado la ordinaria el lunes último por falta de número de señores concejales.

CORONAS

En la imprenta de Arturo Núñez, Carmen 1, Penaranda, se venden PRECIOSAS CORONAS FUNEBRES, tanto para párvulos como para adultos. —19

PRECIOS BARATÍSIMOS

Hace dos semanas que no nos honra con su visita nuestro querido colega *La Vos de Peñaranda*.

Ignoramos los motivos que para tal omisión puedan existir.

Hoy han comenzado á expender su mercancía en puestos fijos, cumpliendo los últimos acuerdos del Ayuntamiento, los vendedores de leche de esta capital.

Si la vigilancia ha de ser un hecho, y ha de exigirse la expedición de referido género en las debidas condiciones, las molestias que al vecindario se originan con tener que salir de su domicilio, se verán compensadas con creces con la bondad y pureza del líquido.

DOCTOR DIAZ REDONDO

Calle del Jesús, núm. 23

Consulta diaria de nueve á once, de las enfermedades del estómago, hígado é intestinos d-74

Tribunales

En la sala primera de esta Audiencia se verá mañana en juicio ral y público la vista de la causa instruida en el juzgado de Béjar, por lesiones, contra Rufino Cervino González.

Será ponente el señor Presidente, defensor el señor Giménez y procurador el señor Durán.

La misma sección conocerá á continuación de otro proceso procedente de referido juzgado, en que aparece acusado del delito de lesiones Marcelino Sánchez Nieto.

Defensor el señor Revillo, ponente el señor Heras y procurador el señor Hernández.

En la sala segunda no hay señalamiento.

Con el objeto de que los soldados que regresan heridos ó enfermos de Cuba ó Filipinas sean debidamente asistidos, y reciban los cuidados y atenciones que su estado reclame y á los que son tan acreedores, el gobernador civil interino señor Gil dictó durante su mando una circular encareciendo á los alcaldes de los pueblos, en los que referidos individuos abandonen el ferrocarril y á los de los transitos, faciliten á los mismos los socorros y bagajes que necesiten.

Digna de elogios es tan humanitaria y acertada medida.

Hace algunos días ocurrió un horroroso incendio en el pueblo de Mieza, siendo pasto de las llamas la casa de don Gabriel Fernández Vicente; apesar de los esfuerzos del vecindario y guardia civil por salvar los efectos y muebles que había en la casa, todo quedó sepultado entre los escombros.

Se calcula que las pérdidas ocasionadas por el siniestro alcanzan á unas 4.500 pesetas próximamente.

Ayer, y previos unos brillantes ejercicios, recibió el grado de bachiller en este Instituto provincial el aventajado joven don José Jiménez Moro, hijo de nuestro particular amigo don Pedro, médico de San Muñoz, y sobrino del señor Mancobero.

Damos nuestra enhorabuena á tan estudioso joven y le deseamos una serie de triunfos en la carrera de las armas á que parece piensa dedicarse.

Por la administración de Hacienda de esta provincia se apercibe con multas á los ayuntamientos que no hayan remitido á la misma certificación de pagos sujetos al impuesto del 1 por 100 correspondientes al primer trimestre del año económico.

Se les concede el plazo de cinco días para remitirlos.

El día 9 de Noviembre próximo se celebrará en la Comisaría de Guerra de esta capital un concurso para el suministro de la cebada, paja, leña y sal que dicho centro necesite para sus atenciones de un mes.

Las proposiciones se presentarán por escrito y acompañadas de muestras, en las oficinas de la misma.

Por el juzgado de instrucción de Ciudad-Rodrigo se cita y emplaza á los vecinos de Peñaranda José Ramos García y Rafael López Mateos, cuyo paradero se ignora, para que en el término de diez días se presenten en el mismo á responder de los cargos que puedan resultarles en la causa que por el delito de lesiones se instruye contra ellos.

Vacantes.—Se anuncian las de secretario de los ayuntamientos de Casillas de Flores y Castraz, dotadas respectivamente con los sueldos anuales de 996 y 550 pesetas, y

Las de los juzgados municipales de Castraz y Tala retribuidas con los derechos de arancel.

El encargado de la estadística en esta provincia, interesa de los alcaldes de los pueblos soliciten en el término de 15 días las cédulas que consideren necesarias para la inscripción, tanto individual como colectiva, con objeto de que remitan al mismo datos exactos para la formación del censo general de España.

La guardia civil del puesto de Robledo ha detenido y puesto á disposición del juzgado correspondiente á José Mateos y Segundo Rodríguez, por hurto de maderas en el monte del Estado número 114, denominado Baldío.

El Boletín Oficial publica una circular del Gobernador civil dando cuenta de su toma de posesión.

NOTICIAS VARIAS

Apropósito de lo ocurrido en Santander en el cuartel de María Cristina, escribe La Voz Cantabra lo siguiente:

"Parece que ya por la tarde hubo alguna excitación entre los reclutas por haberse opuesto varios á vestir el uniforme de rayadillo.

Por la noche se dice que algunos se retiraron tarde al cuartel, y por esta falta fueron duramente reprendidos por el capitán de guardia, y no falta quien asegure que este llegó á pegar á algun soldado.

-Aquí no sirven más que los galones, afirman que dijo el capitán costestando á las protestas de los soldados, y que entonces uno de éstos le contestó: -También sirve tener corazón.

Enfurecido el capitán trató de poner orden y castigar al que tal amenaza había proferido, y esto fué el comienzo del tumulto, pues comenzaron todos á arrojar objetos contra el capitán, promoviendo el consiguiente alboroto y oyéndose decir: -No embarcaremos, si no embarcan los ricos, y frases por el estilo.

A la una y media de la madrugada subieron al cuartel el general Rodríguez Ibañez y el comandante de la guardia civil, mientras las fuerzas de carabineros recorrían las calles de la población recogiendo á todos los reclutas para conducirlos al cuartel.

Copiamos las siguientes dolorosas líneas de un diario de Manresa:

"La estación de Granen fué anteayer tarde teatro de una escena desgarradora.

Del correo descendente, y procedente de Santander, donde arribó hace pocos días de Cuba, licenciado por enfermo, descendió un soldado de infantería. Desde el vagón pasó á los brazos de su madre, que le esperaba. Al soltar ésta á su hijo, deseosa de enterarse de su estado, le encontró cadáver.

Puede suponerse la desesperación de aquella infeliz mujer ante los restos inanimados del hijo de sus entrañas. Su desolación arrancó lágrimas á todos los circunstantes, que no hallaban palabras de consuelo para desgracia tan grande.

Es general la creencia de que tan solo por muy poco tiempo pueden vivir sin comer los animales, no obstante lo cual, se sabe de muchos casos y de determinados animales, que se sostienen sin nutrición sólida alguna durante largo espacio de tiempo.

Los pólipos pueden permanecer meses sin comer; más de un año los caracoles, y más de seis meses algunos insectos y arañas.

Los peces dorados de la China pasan en ayunas años enteros; los cocodrilos cuatro meses; seis meses las salamandras y seis años las tortugas.

Los pajarillos no pueden pasar un solo día sin alimentarse, y en cambio los tordos pueden pasar tres días sin comer, seis días las gallinas, y algunas otras aves dos y tres semanas.

Los conejos, de diez á doce días; los perros, de tres á cinco semanas.

Los gatos, con tal de que tengan agua para beber, pueden resistir de quince á treinta días sin comer, y los caballos de dieciocho á veintisiete.

Los hombres pueden pasar hasta una semana sin comer ni beber, con la circunstancia especial de que los locos resisten más que los cuerdos y las mujeres más que los hombres.

¿Qué efecto tendrán los rayos "X", en la belleza de la mujer, según se considera esta belleza en el día de hoy?

Esto es, en resumidas cuentas, lo que pregunta monsieur Gaston Moch, en un erudito y bien escrito artículo, que publica la Revue Scientifique.

Supone, para llevar á cabo su argumento, que haya un hombre dotado de la facultad de ver las infinitas vibraciones en los rayos de la luz y le da el nombre de xilope.

No es imposible la existencia de un hombre así, pues se sabe que los animales, habitantes de las cuevas, ven aun en las más oscuras tinieblas.

Monsieur Moch parece creer que el desarrollo del sistema de los rayos "X", resultará probablemente en el desarrollo de esta vista excesivamente penetrante.

Para una persona de vista tan especial, la más bella mujer parecerá un esqueleto cubierto de una especie de sustancia gelatinosa.

Para estos xilopes, no serán ya los ojos expresivos, boca de rosa, mejillas de hoyuelos y demás encantos femeninos que suelen acompañar á estos, los que constituyan la verdadera hermosura, sino la rígida anatomía, la fuerte osamenta del cuerpo humano.

Los novelistas del porvenir, según monsieur Moch, tendrán que cambiar las descripciones de las heroínas destinadas á enloquecer con su belleza á sus enamorados galanes,

"Ernestina", por ejemplo, tendrá que ser retratada por el autor como sigue: -"Poseía huesos de sin-igual simetría, que formaban la caja del cuerpo; estos, coronados por unos omóplatos sin falta en su dibujo, graciosos humerus y redondas articulaciones en los codos, todo entrevisto por el velo medio transparente de la carne, bastaba para llamar la atención y cautivar el alma del más endurecido misógono."

Un periódico de Zaragoza ha publicado el siguiente suelto, que reproducimos con gusto.

"Un rasgo de caridad de don Luis Mazantini.

Ayer se le presentó un soldado que regresa de Cuba, y cuya madre se halla enferma en Barcelona, solicitando algún socorro para poder ir á abrazar á la desgraciada mujer, que con la impaciencia natural le espera en la capital catalana.

El maestro, dando una prueba más de esplendor y de buen corazón, no se limitó á entregar una cantidad al soldado, sino que le pagó el viaje hasta Barcelona y le dió además un regalo para que el benemérito de la patria se lo lleve á su madre de parte del diestro.

Si fuesen precisos comentarios, ¡qué liasonjeros para el maestro serían los que escribiésemos!

A ninguna parte del globo se le puede aplicar con más razón que á China nuestra frase: "ese es un pueblo de pesca."

La décima parte de los habitantes del Celeste Imperio vive tan sólo de las utilidades que le proporciona dicha industria.

Las barcas de los chinos recorren á millares las costas del imperio, y en aquel país existen todos los medios conocidos para el ejercicio de la pesca.

Esta se verifica lo mismo de día que de noche, á la luz de la luna, de las antorchas y en la más completa obscuridad.

Hay lanchas y buques de todas clases dedicados exclusivamente á la industria pesquera.

Se encuentran pescadores sentados pacientemente entre los picos de una roca en medio del mar, y entre las olas tempestuosas gentes que han dejado sus hogares durante meses enteros.

No hay lago ni laguna de China que no esté llena de peces.

Y es verdaderamente incomprensible cómo los chinos no despuntan más por su inteligencia, con tanto abuso de la alimentación fosforada.

PASATIEMPOS

CHARADA

Señores solucionistas.

Muy señores míos: ¿Habéis visto el Todo? ¿No? Pues prima-tercia segunda ignorar, coged cualquier cuarta-prima y pensad que tenéis una dos-tercia, pero sin rabo, cogida de una tres-cuarta que tenía muchas. Por lo tanto, el Director, á cuyo cargo está el Todo, os invita á verlo para demostraros su amabilidad.

Vuestro afectísimo s. s. q. v. m. b. BODRAOIR.

Solución al Pasatiempo del 27 de Octubre

Un avaro decía en su lecho de muerte al sacerdote que le auxiliaba:

-Nombraría heredero de todos mis bienes al médico que me asegurase la vida.

A lo que aquel replicó:

-¡Entonces no heredaría nunca!

Gedeón ha hecho un viaje por mar y, al llegar á puerto, escribe á su mujer lo siguiente:

«La travesía ha sido terrible. Hemos sufrido una tempestad espantosa: agua por arriba y agua por abajo, habiéndonos encontrado, como quien dice, entre dos fuegos.»

Un banquero inmensamente rico, pero muy feo, se dirige á una señorita y la dice:

-¿Quiere usted ser mi esposa?

-Francamente. . . . preferiría ser su viuda.

Solución al pasatiempo del 23 de Octubre OSAMENTA

TELEGRAMAS

DECLARACIONES

Madrid 27.—Constame que el señor Romero Robledo, cuya llegada á esta Corte se espera de un día á otro, está dispuesto á hacer declaraciones políticas que han de causar gran sensación.

Dícese que, abandonando el partido conservador, reconocerá la jefatura de Weyler y procurará formar un nuevo partido.

LA REINA ENFERMA

Madrid 27.—La Regente continúa indispuesta, sin haber podido abandonar sus habitaciones á causa de la inflamación que le ha atacado la cara.

Afortunadamente, su enfermedad no reviste la menor gravedad.

OTRO FUSIONISTA

Madrid 27.—El senador cubano señor Giberga ha ingresado en el partido liberal después de concretas declaraciones reconociendo la jefatura del señor Sagasta.

LOS CARLISTAS POR WEYLER

Madrid 27.—El órgano oficial del tradicionalismo, «El Correo Español», publica hoy un artículo firmado por Mella y titulado «Viva Weyler», en el que se hace la apoteosis de dicho general.

Todo el mundo conoce la razón de tales elogios en los mismos que no hace mucho le atacaban con gran dureza.

Trátase de buscar un apoyo para proveer desórdenes que sólo favorecerían á aquel partido.

CONSEJO SUSPENDIDO

Madrid 27.—Por las dificultades económicas existentes, cuyo remedio es urgentísimo, se ha suspendido el Consejo de ministros que hoy debía celebrarse.

SITUACION DESESPERADA

Madrid 27.—La actual situación es gravísima y hace falta un esfuerzo desesperado para salvarla.

Débanse setenta millones de pesos al ejército de Cuba, y sólo puede disponer el ejército para todas las atenciones de ambas campañas de ciento cincuenta millones de pesetas.

Trátase de emplearlos en amortizar parte de dicha deuda y proyéctase emitir un nuevo empréstito cuya cuantía no bajará de seiscientos millones.

APOYO AL GOBIERNO

Madrid 27.—A la reunión del directorio conservador celebrada ayer asistieron, además de las personas que lo componen, los señores Silvela, Villaverde y Martínez Campos.

Acordaron los personajes reunidos apoyar incondicionalmente al actual Go-

bierno, en cuanto se refiere á las guerras que sostenemos.

A LAS URNAS

Madrid 27.—También se acordó unir sus fuerzas para las próximas elecciones, acudiendo á la lucha en todas partes.

El resultado de las elecciones indicará la persona á la que las fuerzas conservadoras quieran prestar obediencia reconociéndole como jefe del partido.

Tal solución ha sido lo mismo que reconocer desde luego la jefatura de Silvela.

INUNDACIONES

Madrid 27.—En Santa Marta, pueblo de la provincia de Badajoz, las lluvias han sido tan copiosas y torrenciales, que han dado origen á una terrible inundación, la cual ha producido, entre otros estragos, el hundimiento de crecido número de viviendas.

LICENCIAMIENTOS

Madrid 27.—Los reclutas del cupo de Ultramar pertenecientes al actual reemplazo, serán licenciados temporalmente.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 28 DE OCTUBRE

Jueves. — San Judas Tadeo, apóstol. Purísima Concepción (Agustinas). — La novena de Animas. Por la mañana á las ocho y por la tarde al oscurecer.

San Martín. — Continúa la novena á las Animas, á las ocho por la mañana y al parar el címbalo por la tarde.

Se vende una casa de planta baja, con locales para talleres ó almacenes, sita en las Afueras de Sancti Spiritus, con una hermosa huerta, plantada de frutales; tiene pozos y otras dependencias.

Así como también de la venta ó arrendamiento de la casa número 10, Bajada de San Julián, con un espacioso local, corral y pozo, informarán D. Pedro Blanco Hermosilla ó don José Sánchez Ledesma. x-d-19

SE VENDE la casa número 19 de la Plazuela del Corriolo. Darán razón de las condiciones, Bordadores, número 8, bajo. 30-21

EL ALMACEN de yeso de Vicente Marcos (Bufo), se ha trasladado á la plazuela de la iglesia nueva de San Juan de Sahagún, número 9. —15-15

Se arriendan

pastos de invierno en la dehesa de Campos del Hospicio, término municipal de Matilla de los Caños. Las personas que quieran interesarse en este arrendamiento pueden entenderse ó con el montaraz de Castro Enriquez ó con don Higinio García, estanco número 6, Ledesma. m-j-s-15

SE VENDE una casa calle de Serranos, número 29. De precio y condiciones pueden tratar con Juan Rodríguez, Lonja de la Carcel, 6, comercio. x-15

VENDESE al contado ó á plazos, en buenas condiciones, la casa número 72 de la calle del Dr. Riesco (Toro). Razón, Bermejeros, número 32. x-d-66

SE VENDE la casa de la calle del Conde, s/n, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lobobambre, 23. x-d-26

SE VENDEN en la calle de Juan del Rey, número 4, una casa con buen local para establecimiento, dos pisos y bohardilla, y otra en el número 3, con buen portal y dos pisos: en las mismas darán razón. 90-26

RICARDO NIÑO CIRUJANO-DENTISTA

Ayudante del Dr. Highlands. — Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral

Salamanca.—Imp. de Núñez

FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias.

Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sinó son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar á la Plazuela del Corriillo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardineras, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arcas, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cuas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse

Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

ALMONEDA

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

Se venden armarios de luna para comedor, librerías y roperos, mesas para escritorio, de sala, de planchar y de cocina, sillerías de tapicería y de media tapicería, sillas de asiento pasta de cuero y de rejilla, idem de nogal, idem de Vitoria, espejos de diferentes tamaños, mesas para comedor, cómodas, camillas, catres, bancos para escuelas, piano vertical, lavabos, máquinas para coser, esteras, tinajas y otros muchos artículos.

Se componen roturas de cristal, se compran muebles usados y se pasa á domicilio con previo aviso.

¡¡ALTO Y FIJARSE!!

Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chineros, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisand

Se venden portiers.

Se venden arpilleras.

No confundirse:

Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

Disponible

Disponible

Disponible

FUNDICIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE TODA CLASE DE MAQUINAS

DE LA

Viuda de Maculet é Hijo

13-CAMPO DE SAN FRANCISCO-13

CASA ESTABLECIDA EN ESTA CIUDAD EN 1858

Máquinas harineras de motores hidráulicos y de vapor; prensas para satinar suela, hacer vino ó aceite y para otras industrias; norias para riegos en huertas, bombas centrífugas, aletorias, aspirantes, impelentes y de sistema mixto, tuberías para la conducción de aguas, bien fundidas, bien de hierro forjado.

Esmerada construcción en todo lo concerniente al ramo de cerrajería, rejas, balcones, verjas, columnas, jarrones, etc., etc.

Representantes exclusivos para ventas de máquinas de vapor en las provincias de Cáceres, Avila, Zamora y Salamanca de la acreditadísima casa R. Hornsby de Sons de Grantham, Inglaterra.

Dirección telegráfica: MACULET.—SALAMANCA

PRECIOS ECONÓMICOS

30-20

DISPONIBLE

DIPONIBLE

LA CASA

MATIAS LOPEZ

MADRID-ESCORIAL

fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y el extranjero

PREMIADOS EN CUANTAS EXPOSICIONES HA CONCURRIDO DE VENTA EN TODAS PARTES

DEPOSITO CENTRAL: MONTERA 25